«Talking about the Famous»

Цель: создание условий для закрепления изученного материала; для применения знаний и умений в знакомой и новой учебных ситуациях; обеспечение отработки навыков устной речи по заданной теме.
Актуальность ресурса: разработка ориентирована на беседу:

· об известных людях Великобритании;
· об известных людях России;
Задачи:

· образовательные: создать условия для обобщения изученного материала по теме «Famous people», обеспечить отработку навыков обучающихся в монологической речи, используя различные виды речевой деятельности; установить уровень знаний по изученной теме; организовать деятельность по  самостоятельной работе с иноязычным текстом;
· воспитательные: создать условия для воспитания толерантности и уважения к другой культуре; чуткости и интереса к феноменам иной ментальности; воспитания личностных качеств (активность, умение работать в сотрудничестве с другими, коммуникабельность, уважение к себе и к другим);
· развивающие: создать условия для развития у обучающихся способности и готовности к самостоятельному (автономному) и осознанному изучению языка и освоению иноязычной культуры; развития способности к установлению смысловых связей; развивать фонематический слух, способствовать развитию психических функций, связанных с речевой деятельностью (восприятие, внимание); развивать критическое мышление, навыки групповой самоорганизации.
Учебно-методический комплект: М.З. Биболетова, “Enjoy English-5-6”

Технические средства: компьютер, проектор.
Дидактический материал: таблицы для заполнения (приложение 1), текст для маркирования (приложение 2), тексты для чтения (приложение 3), тексты о русских знаменитых людях для составления ленты времени (приложение 4), презентация.

Тип урока: урок формирования умений (урок-практикум).
Структура урока:

I. Организационный момент. Постановка цели. (1 мин)
II. Актуализация знаний обучающихся (9 мин)

· Речевая зарядка. (3 мин)

· Синквейн. Работа в парах. (6 мин)

III. Закрепление знаний и умений обучающихся (12 мин)

· Чтение с полным пониманием содержания. (7 мин)
а) Предтекстовый этап
b) Текстовый этап

c) Информационная переработка текста (приложение № 3) с целью присвоения новых знаний (инсерт). 

· Развитие навыков монологической речи (5 мин)
IV. Применение знаний в нетрадиционной ситуации (15 мин)

· Перекрестная работа в группах. Создание ленты времени. (15 мин)

V. Рефлексия. (1мин)

VI. Домашнее задание, выставление оценок. (2 мин)

Ход урока:

I стадия – вызова
I. Организационный момент. Введение в тему урока.. (1 мин)
- Hello, boys and girls! Nice to meet you! How are you today? I’m glad to hear you’re fine and ready to work. So look at this slide. Do you know this person?
- Can you predict the topic of our lesson today? You’re right. Today we are going to learn some more information about famous people of Great Britain. But first of all let’s refresh our knowledge about these people. 
Sir Arthur Conan Doyle, Agatha Christie, Charlie Chaplin, John Lennon, Daniel Defoe, Mark Twain, William Shakespeare, Joseph Turner

II. Речевая зарядка. (3 мин)
- Do you know this man/ woman? What is his/ her name? What is he/ she? What is he/ she famous for?

III. Синквейн. Работа в парах. (6 мин)
-  I see that you know a lot about famous people and now you’re ready to create your own masterpiece – a poem. The structure of cinquain is on the slide to help you. You should work in pairs. You have only 3 minutes.

«Синквейн»
                                 1 существительное

                                 2 прилагательных

                                 3 глагола 
                                 4 слова, выражающих собственное отношение к теме

                            1 слово, ассоциирующееся со словом №1
- Who wants to read his or her cinquain? 

(спрашиваю синквейн у 3-4 человек)
- Well done. Your poems are wonderful.
II стадия – осмысления, “Чтение с пометками (инсерт)”
IV. Чтение с полным пониманием содержания. (7 мин)
- Each of you has a table (приложение №1). Let’s put down all known information about Sir Charles Spencer "Charlie" Chaplin and Sir Arthur Ignatius Conan Doyle.
-  All the rest we will fill in after reading the text (приложение № 2). Let’s read the text.
а) Предтекстовый этап:

- First, look through the text and find international words – the words which you can understand without a dictionary. Просмотрите предложения, назовите слова, узнаваемые по их сходству со словами русского языка 

b) Текстовый этап:

- Read the sentences and circle the numbers of the sentences:

- The first pupil should find the information about Sir Charles Spencer "Charlie" Chaplin 
- The second pupil should find the information about Sir Arthur Ignatius Conan Doyle.
(читают и выбирают предложения о нужном знаменитом человеке)
c) Информационная переработка текста (приложение № 3) с целью присвоения новых знаний (инсерт). 

- And now against each sentence put down special marks. Complete the table using the information from the text.
(обучающиеся заполняют таблицы)

1) - Let’s check up your tables. Who could say what Charlie" Chaplin was?
- When was he born?

- What is his most famous role?
- How long was his working life?

- When did he die?

2) - Who could say what Sir Arthur Conan Doyle was?

- When was he born?

- What are his most famous stories about?

- What did he do from 1876 to 1881? 
- When did he die?

III стадия – размышление и обобщение (присвоение).

V. Развитие навыков монологической речи (дифференцированное задание) (5 мин).
- Retell the stories about one of these two people – Charlie Chaplin or Arthur Conan Doyle.  If you want to get a top mark you should retell the story without the table, but if you have some difficulties you may use the key words from the table. 
(спросить 2-3 человека)
VI. Перекрестная работа в группах. Создание ленты времени. (10 мин)
- Today we have remembered some famous British people. Russia also has many people who are well-known all over the world.  What famous people in Russia do you know?
- Tell me the names of three famous Russian actors you like.
Pupil:
I like D. Pevtsov, O. Ostroumova, A. Miagkov.

- Tell me the names of three world-famous Russian artists.

Pupil:
I like I Repin, S. Levitan, S.Shishkin.
- Tell me the names of three Russian pop-singers.

Pupil:
I like J. Savicheva, D. Bilan, Ph. Kirkorov. 

- Tell me the names of three Russian writers.

Pupil: I like A. Pushkin, M. Lermontov, A. Volkov.

- Tell me the names of three Russian composers.

     Pupil:  I like P. Chaikovsky, I. Nikolaiev, S. Rachmaninov. 
- You will work in groups of three. Your task is to read the text about famous Russian person (Приложение 4) and make a timeline of his or her life. On this timeline you should mark the most remarkable dates and events which you will find in the text. Look at the board. There you can see the examples of timelines.
(каждая группа читает свой текст и составляет ленту времени)
- Your time is over. Hang up your timelines on the board under the name of your famous personality.
- Now the representative of each group should represent their timeline. 
(представитель группы рассказывает о своем персонаже)

- You’ve done all the tasks very well. And now I’ like to make the task more complicated. The member of the group should tell about the famous Russian person using the other group’s timeline. 
(каждый оставшийся член группы рассказывает по ленте времени другой группы)
- Your stories are quite good. And I see that now you know much about famous British and Russian people.
VII. Рефлексия. (1мин)

T: And now put up the hands those pupils who are pleased with their work; shut the face with the hands those who are indifferent to their work; and hang the heads those who are unsatisfied with their work.
VIII. Домашнее задание, выставление оценок. (2 мин)
T: I’m pleased with your work. It was quite good. Your marks for the lesson…
T: At home you should create the Power Point presentation about the person whom you admire and think up the task to your story.
